



RONNY VENEGAS JUNTO A CÉSAR, UNO DE LOS VOLUNTARIOS DE LA FUNDACIÓN HUELLAS CHILE.

## El valioso alcance de la “Despensa solidaria”

Eduardo Henríquez Ormeño  
 eduardo.henriquez@australtemuco.cl

Hace seis meses, en el corazón del macrosector Pedro de Valdivia, en la comuna de Temuco, nació una iniciativa que cada día cobra más fuerza, sentido y razón. Se trata de la “Despensa solidaria”, un proyecto sin fines de lucro que da acceso gratuito a alimentos y productos de primera necesidad a personas mayores, inmigrantes en necesidad, sin pedir nada a cambio.

La obra es el resultado de la unión de muchas voluntades lideradas por los obispos de la misión evangélica perteneciente a la Iglesia Puerta del Cielo, Ronny Venegas y Alba Treupil, lugar desde donde proviene el impulso original de este programa que hoy trasciende y se sostiene en el trabajo de la Fundación Huellas Chile, organización que lidera el pastor y que cuenta con la ayuda de 20 voluntarios, la mayoría de ellos mujeres comprometidas, a quienes se suma el cariñoso respaldo de 16 establecimientos educacionales

**El bienestar de los demás sigue siendo una ocupación para muchas personas en Temuco. Un ejemplo de ello es el proyecto “Despensa solidaria”, una suerte de supermercado para las personas mayores y familias en necesidad que les permite acceder a una caja de productos mensualmente, sin pedirles nada a cambio. Se trata de una obra de la Fundación Huellas Chile que sueña con hacer sostenible este proyecto social.**

de la ciudad, 15 escuelas municipales más el Colegio Alemán, que hasta ahora han hecho generosos aportes y abrazado la solidaridad como un acto real, humano y tangible.

Desde interior de la despensa, ubicada en el acceso a la iglesia de calle Fernando Santiván 02800, casi esquina Pablo de Rokha, el fundador y presidente Fundación Huellas Chile, encargado Oficina Asuntos Religiosos Municipalidad de Temuco, profesor de religión y técnico electrónico industrial, cuenta con alegría que este proyecto proviene de la iniciativa personal, pero también es fruto de una herencia solidaria que recibió de una manera muy natural. Y es que él aprendió el valor de ayudar a otros observando a su abuela, Fidelina Chávez Bascuán, una de las fundadoras de la Feria Pinto - dice - y madre no biológica de numerosos hijos a los que educó y entregó al mundo convertidos en profesionales.

“En su momento”, confiesa Venegas, “quisimos ponerle Fidelina Chávez a nuestra fundación, pero como queríamos marcar la vida de la gente decidimos bautizarla Huellas

### Contactos

● Para contactar y conocer más a esta organización sin fines de lucro, usted puede acceder al sitio web oficial [www.fundacionhuellaschile.cl](http://www.fundacionhuellaschile.cl) o bien entrar a la cuenta de Facebook [fundacionhuellaschile](https://www.facebook.com/fundacionhuellaschile) o si lo desea, al Instagram identificado como fundación.huellaschile.

yente, sino abierto e inclusivo, el cual permite entregar una vez al mes una caja de alimentos y productos a cien personas mayores. Pero eso no es todo. Una vez al mes también llega con alimentos a familias de inmigrantes y mujeres en necesidad; las que incluso provienen de otras comunas.

### ¿CÓMO INICIÓ?

Todo comenzó hace seis meses, cuando la postpandemia y la realidad económica golpeaban fuerte los bolsillos de las familias.

“Nos dimos cuenta que los retiros previsionales fueron algo fugaz, que los abuelitos y abuelitas tienen duras batallas con las cuentas al tener que asegurar el pago de medicamentos de alto costo y, en muchos casos, el pago de arriendos. Para colmo en Temuco hay 15 mil personas mayores en abandono, esto según la estadística de la Oficina del Adulto Mayor de la municipalidad. Entonces dijimos: empecemos con algo y a esta altura del año ya tenemos cien abuelitos y abuelitas a los que ayudar con nuestra despensa”, relata el pastor.

Sibien desde que comenzaron

Chile”. Y eso es lo que ha estado haciendo esta entidad, marcar o acompañar la vida de quienes quedan al margen del sistema y pareciera que no tienen de dónde afirmarse.

Esto no es espontáneo, acota Venegas. La fundación, la despensa y otras iniciativas son el resultado de 20 años haciendo obras sociales como matrimonio, la cual, en plena pandemia, estuvo dirigida a las ollas comunes de la ciudad y hoy involucra a muchas más personas.

En lo concreto, la “Despensa solidaria” de Pedro de Valdivia no es un programa exclu-

(viene de la página anterior)



LOS ESTUDIANTES SE HAN HECHO PARTE DE ESTA OBRA Y DEL VIVIR LA SOLIDARIDAD.



FUNDADORES Y VOLUNTARIOS TRABAJAN MES A MES PARA AYUDAR AL PRÓJIMO.

**502**

● Cajas de alimentos y productos de primera necesidad fueron entregados el mes pasado a personas mayores, familias de inmigrantes y mujeres jefas de hogar en necesidad gracias a los aportes que hacen posible la existencia de la "Despensa solidaria", la que abraza no solo a personas de Temuco sino también de comunas vecinas.

esta obra social no han recibido ayuda económica del Estado, más cuando llevan poco tiempo constituidos jurídicamente, la fundación Huellas Chile logró una visita del alcalde Roberto Neira, quien impresionado por las características del trabajo preguntó ¿cómo puedo ayudar? Como resultado de esa interrogante surgió la idea de crear una red de ayuda mediante la campaña "Alimentos con amor" que funciona en establecimientos educacionales de la comuna.

A la fecha, 15 de los 69 colegios municipales existentes en Temuco se unieron a la causa y a ellos se adhirió también el Colegio Alemán. En conjunto han hecho un importante aporte a la despensa, no solo con alimentos y artículos de aseo, sino también con la formación de embajadores solidarios, quienes han visitado la obra y han compartido con las personas a las que ayudan mes a mes.

Para solventar el voluminoso pedido que deben asegurar cada 30 días, los recursos provienen del aporte de los colegios, de la ayuda entregada por los socios, de las donaciones que se pueden materializar en el sitio web [www.fundacionhuellaschile.cl](http://www.fundacionhuellaschile.cl) y las compras que regularmente se hacen vía Fundación Red de Alimentos, banco de alimentos de Chile que les permite acceder a productos de bajo costo.

"Paralelamente", acota el presidente de la organización, "tenemos el programa de packs, el que consiste en la venta a precios módicos de productos con fecha de cadu-



LA IDEA ES QUE NUNCA FALTEN CON QUÉ LLENAR LAS ESTANTERÍAS DE LA DESPENSA A LA QUE APORTAN COLEGIOS DE TEMUCO.



EL PRIMER Y SEGUNDO SÁBADO DEL MES SE ENTREGA MERCADERÍA.

nas familias y ellas nos ayudan para financiar la despensa de otros grupos familiares".

Solo en noviembre de 2022, detalla Ronny Venegas, la fundación hizo entrega de 502 cajas, incluido allí el servi-



EN SU MAYORÍA SON MUJERES LAS VOLUNTARIAS DE LA DESPENSA.

cio de packs, lo que en el transcurso de seis meses da un promedio global de 3 mil cajas de alimentos compartidas con los usuarios y usuarias del programa.

En detalle, lo que este grupo de voluntarios hace cada primer sábado del mes es abrir las puertas de la despensa - que nunca están cerradas - para que cien personas mayores (o un apoderado en su lugar) puedan ir a retirar sus cajas, las cuales contienen aceite, azúcar o endulzante, arroz, fideos, té, café y papel higiénico, entre otros productos, y cada vez se les da acceso a un segmento denominado "date un gusto", donde hay chocolates y otros artículos no prioritarios destinados a regalarnos y alegrarnos un poquito la

jornada.

"Nuestro sistema se basa en puntos. Cada caja tiene un valor total de 300 puntos. Nosotros armamos la base con productos equivalentes a 250 puntos y dejamos otros 50 libres para que las personas al venir a la despensa terminen de cargar sus canastas con lo que necesitan y esté dentro de las repisas", relata el pastor.

**MÁS IDEAS**

La misión presente y futura para Huellas Chile es hacer sostenible en el tiempo esta iniciativa.

Si bien hoy cuentan con el valioso respaldo de 16 colegios, estos pausan sus actividades de diciembre a marzo, y es este período el que plantea retos de gestión a la entidad. Pa-

**Doble distinción**

● Esta iniciativa llegó a oídos del Senado de la República y fue acreedora de un galardón especial en el Día de la Iglesias Evangélicas y Protestantes de Chile. El reconocimiento también se replicó en la Cámara de Diputados de manos del parlamentario Juan Carlos Beltrán.

ra ello, el deseo de la fundación es hacerse cada vez más conocida y que más personas se interesen por ayudar.

Para ello, agrega Ronny Venegas, "las puertas de la iglesia y de la despensa están siempre abiertas, siempre, especialmente durante las tardes para que la gente se acerque, conozca y vea con sus propios ojos lo que hacemos; incluidos los desayunos que entregamos cada sábado y domingo, y para los cuales estamos habilitando un mejor espacio en el segundo piso de la iglesia".

Huellas de Chile espera subir pronto al nivel más alto de la Red de Alimentos, lo que les permitiría acceder a camiones con mercadería, pero eso requerirá fondos y más cuando hay muchas ideas para desarrollar en el futuro próximo, en la misma línea de ayudar a las personas a salir de la pobreza y del abandono.

Entre esas ideas está, por ejemplo, el desarrollo de huertos domiciliarios sustentables, la instalación de paneles solares en viviendas de personas mayores para darles algo de autonomía energética, y también talleres de artesanía en lana. "Nos gustaría - dice el pastor - desarrollar estas iniciativas, pero somos realistas, así que iremos poco a poco".

En lo inmediato, diciembre será un mes de fiestas para la fundación también. En vez de realizar el desayuno habitual para los abuelos, a quienes invitan rotativamente en grupos de 30, este 10 de diciembre ofrecerán una cena navideña que incluirá un kit de con regalos para los festejados.